



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Omar David Franco Navarro

Nombre del tema: Cuidados de enfermería al paciente oncológico

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Enfermería del adulto

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 6

Cuidados de enfermería al paciente oncológico

En el presente ensayo, se hablará del cáncer y algunas de sus características haciendo énfasis en el proceso de metástasis, las terapias existentes para el tratamiento del cáncer junto con sus objetivos, las complicaciones fisiológicas posibles secundarias al tratamiento y el papel del enfermero durante el proceso de atención, mencionando algunas actividades específicas o aspectos a valorar en el paciente oncológico con tratamiento quimioterapéutico.

Empiezo hablando del término “cáncer”, siendo utilizado para referirse al conjunto de enfermedades que pueden afectar a cualquier órgano del cuerpo, mismas que son caracterizadas por procesos celulares anormales, bien sea por crecimiento o proliferación anormal o por muerte celular descontrolada.

Estas alteraciones tienen la capacidad de diseminarse, siendo en un inicio una alteración local y posterior una alteración diseminada, Otro nombre que reciben estas alteraciones son tumores o neoplasias malignos,

Con el fin de reducción de estas en la sociedad, se emplean un conjunto de estrategias de atención que van de la promoción y prevención hasta la aplicación de cuidados paliativos,

Aquellas células con características metastásicas pueden lograr su diseminación llegando en primer lugar a vasos linfáticos, seguido de los ganglios y por último al torrente sanguíneo donde tienen camino libre a cualquier órgano.

Las terapias pueden ser de control de tumor o antitumorales, o bien para el control de síntomas o paliativos, además pueden tener efectos locales o sistémicos,

La radioterapia es el uso de radiación ionizante con fines médicos, se aplica sobre el área afectada y se puede utilizar ante un cáncer visible como coadyuvante tras extirpación con cirugía o tratamiento sistémico,

La quimioterapia es el empleo de uno o varios agentes citotóxicos con efecto antineoplásico. Los efectos tras el uso de este tratamiento pueden presentarse cierto tiempo después, algunos de ellos pueden desaparecer al finalizar el tratamiento o bien pueden producir daños permanentes como miocardiopatías o esterilidad,

Algunas de las alteraciones mas notorias y limitantes son: la fatiga, hipotensión arterial, sequedad de la piel, pérdida de peso, alrededor de un 20%, halitosis, vómitos, hemorragias y dolor,

Estos signos y síntomas también causan alteraciones en el estado de ánimo, limitaciones sociales y por ende en la vida diaria,

La actuación de enfermería está dirigida al control de los síntomas, comenzando con la valoración del dolor, aplicación de analgésicos y sedantes, control de líquidos y control

nutricional, apoyo emocional y asesoramiento, De igual manera, existen intervenciones más específicas como manejo de hipoglucemia, control de infecciones, reposición de líquidos y vigilancia de patrones de eliminación,

Como conclusión, debo recalcar la importancia de las actuaciones de enfermería en el acompañamiento del paciente oncológico, orientando sus metas acordes a la necesidad y situación del paciente, aliviando los síntomas, vigilando la respuesta al tratamiento y tratando las complicaciones

BIBLIOGRAFÍA

Enfermería del adulto. (2023). Plataforma UDS. Retrieved June 8, 2023, from <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/a732d8794e5d400c7963c3d15fd33325-LC-LEN605%20ENFERMERIA%20DEL%20ADULTO.pdf>